
Pronto il piano estivo 
degli ospedali romani 
Diminuiti del 20% i posti 
garantite le emergenze 

Ambulatori a singhiozzo 
sale operatorie attive 
ma solo per le urgenze 
«Precettazioni» in corsia 

La sanità va in ferie 
Meno letti e analisi a metà 
Poche e risicate fene negli ospedali nell'anno dell'e
mergenza infermieri. 20% di posti letto in meno è la 
media per la sanità della capitale durante le vacan
ze. Ad ago:,to problemi soprattutto per la cardiochi
rurgia: al Policlinico chiude e al S Camillo è in ri
strutturazione. Difficoltà nel rifornimento di filo da 
suture al 8. Giovanni. Ovunque personale quasi 
«precettato» per garantire l'assistenza. 

RACHELE QONNEUI 

EB Torrida estate di lavoro 
per le mlgltaia di infermieri 
della capitale La diminuzione 
di posti letto nelle corale si 
concentrerà come al solito ad 
agosto, nel periodo di fuoco 
delle vacanze Ma in media i 
posti in menqser mancanza di 
personale non dovrebbero su
perare il 20% del totale di cia
scun ospedale Lo stabilisce il 
piano ferie del Comune che 
stima una diminuzione natura
le dell'utenza estiva pressoché 
pari alla riduzione di posti let
to E incoraggia una specie di 
•precettazione per garantire il 
IOO%delservUio 

•Gli unici reparti che chiude
ranno i battenti - afferma l'as
sessore al coordinamento del
le Usi Gabrieli; Mon - sono gi
necologia al S Filippo Neri e la 
chirurgia maxlllofacciale al 
S Carlo di Nancy, che è un 
ospedale convenzionalo* Tut
to sotto contro Ilo, dunque? 

L'unico, serio, disagio an

nunciato riguarda i malau di 
cuore La cardiochirurgia del 
Policlinico Umberto I si ferma 
Se a ciò si aggiunge che quella 
del S Camillo è in ristruttura
zione e funziona da febbraio 
con 12 letti che saranno del 
tutto soppressi nel periodo 
estivo, l'unico punto di riferi
mento per chi ha avuto un in
farto o ha una grave malattia 
cardiaca resta il S Filippo 
•Non siamo responsabili di 
questa situazione - si giustifica 
Mori - Non eravamo d'accor
do con la chiusura della car-
diochirugia del Policlinico, ma 
la decisione è stata presa dal-
I Università» Vediamo però 
cosa succede nel resto della 
sanità romana 

Forlanlnl. Ortopedia chiu
de a metà con una sola sala 
operatoria aperta, per le ur
genze Niente da fare per gli in
terventi programmati, quelli 
•d elezione» Prelievi di sangue 
e analisi varie saranno accessi

bili al 50%, mentre gli ambula
tori funzioneranno soltanto 
per due giorni alla settimana 

Cto della GarbateUa. Per 
il Pronto soccorso dell ospeda
le traumatologico si prevede il 
consueto intasamento di sem
pre Le camere operatone sa
ranno disponibili solo per gli 
incidenti Già adesso si respira 
aria di ferie alla direzione sani-
tana latitante anche durante il 
caso dei coma per iniezione 
lombare avvenuto nel giorni 
scorsi E il personale parame
dico' «Ci arrampicheremo su
gli specchi come al solito - ri
spondono gli Infermieri -
Quelli che resteranno al lavo
ro, faranno turni più lunghi e 
straordinari per coprire i vuoti» 

San Giacomo. Posti ndotti 
nel reparto di epatologia, posti 
•in piedi», cioè in corridoio, In 
tutti gli altri reparti 'Faremo 
anche gli interventi chinirgie) 
programmati da tempo - dice 
Il dottor Capodiferro - anche 
se si opererà a giorni alterni» 

San Giovanni. A fine luglio 
e a agosto tutto il settore della 
medicina «a rischio- non subi
rà tagli dal centro di rianima
zione alla traumatologia, a or
topedia e psichiatna L ospe
dale resterà attivo al 100% an
che per le emergenze mediche 
e chirurgiche, mentre i servizi 
di ematologia saranno ndotti 
del 40% e gli altri dal 25 al 30% 
La chirurgia maxillofacciale 

chiuderà ad agosto trasferen
do i malati ali Eastman, dove 
resta aperta per tutto il mese 
Qualche problema in vista per 
le forniture più banali, pochi 
giorni fa mancavano federe e 
lenzuola ora scarseggia il filo 
per le suture 

San Camillo. A parte il pa
diglione di cardiochirurgia 
chiuso per ristrutturazione, 
non si prevedono tagli ai servi
zi Il direttore sanitario Acocel-
la ha raccomandato al perso
nale di prendere le ferie a set
tembre Quest'anno resteran
no attivi anche quei 60 posti 
letto che venivano chiusi le 
estati scorse L emergenza 
estate per il più grande ospe
dale romano è quindi nnviata 
a settembre 

Nuovo Regina Margheri
ta. La carenza di infermien è 
grave e si (a sentire con parti
colare pesantezza proprio nel 
penodo estivo Qucst anno la 
situazione è peggiorata rispet
to agli anni scorsi per i ritardi 
nell effettuare concorsi già 
banditi Si è cercato di «pesca
re» da graduatone di altre Usi 
ma gli infermieri chiamati non 
hanno accettato il risultato è 
un 40% di personale mancante 
sui 300 infermieri in servizio, 
ognuno con il diritto a 15 gior
ni di lene Nonostante tutto, si 
continuerà ad operare regolar
mente nell'unica sala esisten
te Chi ha il mal di denti, però, 
dovrà andare altrove 

Denuncia Pei sulle delibere dell'assessore Azzaro 

«Nepotismo negli appalti» 
Sotto accusa le mostre mondiali 
Conferènza'stampa rovente del gruppo comunista 
al comune .per le due delibere dell'assessore Azzaro 
approvate in tempo record dalla giunta in favore 
della Promo-group. società della moglie di Sbardel
la e di «Vili;» in Musica Festival*. Omettendo il pare
re della commissione consiliare, sono stati concessi 
rispettivamente 54 e 280 milioni, stornati in parte dal 
fondo per i campi scuola. 

ROSSELLA BATTISTI 

Ed «Musica e mostre» era il 
titolo della conferenza stampa 
organizzata dui gruppo comu
nista al comune Ma i riflettori 
non hanno iluminato nuove 
iniziative, bensì le due delibere 
che l'assessori ai servizi socia
li. Giovanni Azzaro, ha fatto 
approvare in giunta a tempo 
record e che prevedevano fi
nanziamenti in favore della 
Promo-group, piccola società 
della moglie <li Vittorio Sbar
della, capo indiscusso della de 
romana, e della giovanissima 
associazione -Villa in Musica 
Festival», incaricate di pro
muovere attività culturali du
rante (Mondiali 

L'aspetto che ha attirato l'at
tenzione dei comunisti riguar

da I itinerario svelto seguito 
dall assessore per «accelerare» 
la pratica, saltando il passag
gio dell'esame in sede di con
siglio comunale per approdare 
direttamente sui tavolini della 
giunta. 

«Si approfitta della generale 
confusione provocata dalla 
nuova riforma delle autono-
m e locali - ha detto il consi
gliere Maria Coscia - per utiliz
zare procedimenti, a dir poco, 
disinvolti e per lavonre iniziati
ve assai discutibili» Poco chia
re a parere del gruppo comu
nista, sono anche le motivazio
ni che hanno favorito proprio 
la Promo-group e la «Villa in 
Musica Festival» «La Promo-
group nasce il 3 apnle dell 89 -

ha spiegato sempre Maria Co
scia - sulle ceneri della società 
finanziaria Sofimer, trasfor
mandosi in una società per la 
pubblicità e I informazione, 
che nel consiglio d'ammini
strazione ha come presidente 
la signora Tnta Domenica, ov
vero la moglie di Vittono Sbar
della» Il progetto, presentato 
dalla Promo-group e promos
so nel giro di una settimana 
dalla giunta, riguardava la rea
lizzazione di una mostra-con
vention in occasione dei Mon
diali con filmati sui 23 Paesi 
ospiti «Ma chi l'ha vista7», si è 
chiesto Renalo Nicolini, capo
gruppo del Pei In Campidoglio, 
sottolineando II fatto che «que
sta mostra pomposamente de
finita un evento cultural-cine-
matografico è costata 53 milio
ni, stornati dal fondo 89 desti
nato ai campi scuola» L asses
sore nbatte imperturbabile che 
non trova nulla di male se «il 
presidente della Promo-group 
sia la signora Nuccia Sbardel
la» e che «per il 90 gli stanzia
menti sarebbero nmasti in resi
duo e cioè non utilizzati» 

Vistose polemiche incorni
ciano anche gli orizzonti della 
seconda delibera «Mi fa piace

re vedere Incentivate lo capaci-
I adeigiC4r&i~facomifìefta» 

to Nicolini - , perche tale- va 
considerata la ventidueenne 
Antonietta Rossi, rappresen
tante dell'Associazione cultu
rale "Villa in Musica Festival", 
a cui sono staU concessi 280 
milioni di finanziamento da 
gestire» 

L'Associazione ha tuttora in 
corso una rassegna musicale a 
Villa Pamphill con ingresso 
gratuito per i giovani compresi 
fra i 14 e 125 anni, in quanto il 
comune ha pre-acquistato tra
mite delibera un numero di bi
glietti (del costo di lire 20 000 
ciascuno) pari a 280 milioni di 
lire «Si tratta di un'oltima ini
ziativa di cultura musicale» di
chiara a sua volta l'assessore 
Azzaro, ritenendo insostenibili 
le contestazioni sollevate 

•Lo stomo dei fondi - hanno 
precisato I comunisti - dovreb
be venir considerato in sede di 
consiglio comunale, proprio 
perché il bilancio è stato ap
provato in questa sede Ci au
guriamo che il sindaco Carraro 
Intervenga su questa questione 
per misurare II suo grado di au
tonomia dalle precedenti giun
te» 

Termini 
Biglietterie 
chiuse 
Lunghe file 

• i La stazione Termini si veste di nuovo 
Di turisti (nuovi anche loro, quelli dei mon
diali se ne sono già andati), di fiammanti sa
le d'aspetto, di carrelli stracolmi di valigie, 
borse e borsoni È il momento delle parten
ze Le bigliettone sono già quasi al collasso 
chiuse per metà, costringono i viaggiatori a 
lunghe code sia per 1 acquisto dei biglietti 
che per le prenotazioni 

Il calo dei turisti in città che si è registrato 
nel corso dei campionati di Italia 90 infatti, 
comincia ad attenuarsi Come registrato an
che dalle cifre fomite dall ente del turismo i 
visitatori hanno ripreso ad affluire nella ca
pitale A questo ritorno della passione per 
Roma però sembra non corrispondere l at
tenzione organizzativa delle Ferrovie dello 
Stato 

Malati In una corsia d'ospedale 
La carenza di Infermieri si fa più 

pesante durante le ferie d'agosto 

In arrivo più ambulanze 
Il Pie si riorganizza 
• I A Ferragosto «resuscita» il Pronto interven
to cittadino L'incontro di ieri mattina tra il Pre
fetto Voci, l'assessore Mori, i sindacati Cgil Cisl e 
Uil e il presidente dell'Usi Rm/1 Roberto Cenci, 
6 andato a buon fine L accordo prevede che 
domani venga nominato il coordinatore dell in
tero servizio pubblico di pronto soccorso finora 
frantumato tra le 12 Usi, tra mille difficoltà II no
me del candidato naturale ostato già fatto, si 
tratta di Francesco Merigliano, medico dell Usi 
Rm/1 distaccato all'assessorato in Campido
glio, grande mediatore della vicenda A lui spel
ta di presentare un piano di ristrutturazione en
tro una settimana dalla sua nomina E senza 
battere ciglio, Merigliano ha annunciato che per 
quanto lo riguarda «il piano operativo del Pie è 
pronto da tempo», ora occorre che le Usi auto
rizzino in tempi rapidi il distaccamento del per
sonale alla Usi RITI/ 1 a cui è stato affidato il ser

vizio il 23 maggio Sulla carta, infatti gli infer
mieri sono 174, gli autisti 222, gli ausilian 224, i 
medici 33, ma in pratica la maggior parte di 
questi lavoratori assunti per il Pie sono stati tra
sferiti in altri settori Cenci ha assicurato che 
•entro I anno verranno banditi nuovi concorsi» 
L assessore invece ha finalmente risolto il «gial
lo» delle 32 ambulanze promesse dalla Regione 
e mai viste dagli operalon 5 sono state immatri
colate, le altre devono arrivare daila Fiat di Tori
no Il parco macchine che attualmente è di 57 
mezzi -18 del quali fuori uso - dovrà essere di 
81 veicoli, compresi i 12 in eredità dalla Croce 
rossa, più tre di scorta. 
La centrale operativa del Colosseo dovrà essere 
nstrutturata e dotata di computer per lo smista
mento dei malati negli ospedali Quanto al se
gnale radio, dall agosto scorso si attende una 
nuova frequenza dal ministero delle poste. 

Un circolo culturale della sinistra 

Un «Ponte» tra Pei e Psi 
per discutere di politica 
Inaugurato «Il ponte», nuovo circolo della-smistra ro
mana NonNè un club della sinistra somnserscteTion 
è in viaggio"verso la costituente di Occhietto. Di che 
si tratta? Militanti comunisti, socialisti e indipendenti 
alla ricerca di un progetto per la sinistra, con l'obiet
tivo del governo. Tra ì pnmi aderenti imprenditon, 
docenti universitari e politici di professione. In pla
tea, attenti osservaton, Macaluso e Bufahm. 

IH Non è un club della sini
stra sommersa e non muove 
verso la fase costituente aperta 
dal Pei II neonato circolo cul
turale «Il ponte», presentato lu
nedi scorso in un'affollata as
semblea nella sala della Trec
cani viaggia invece esplicita
mente verso un ravvicinamen
to delle due forze storiche del
la sinistra. L'assillo dei 
promoton è quello del gover
no, di dare alla sinistra un pro
getto, di superare le divisioni 
tra Pei e Psi « Finora abbiamo 
avuto un Pei che ha detto trop
pi no ed è stato poco propositi-
vo,-ha detto il comunista An
giolo Marroni, vicepresidente 
del consiglio regionale e pro
motore dell'iniziativa - ed ab
biamo avuto un Psi che ha det
to troppi si ed è stato poco 
strategico». Il circolo, che si n-

Ospedale 
Aggredita 
da cinque 
cani randagi 
wm Mentre passeggiava 
prendendo il fresco della se
ra tra i padiglioni del Santa 
Maria della Pietà, una ricove
rata del reparto psichiatnco è 
stata aggredita da una muta 
di cani randagi Spaventata, 
Catenna Gentile ha tentato la 
fuga Ma i cani l'hanno tra
volta ed azzannata Alle gn-
da d'aiuto della donna ha su
bito risposto un infermiere, 
che l'ha salvala riuscendo ad 
allontanarei cani 

Catenna Gentile è stata 
medicata al pronto soccorso 
del vicino ospedale San Filip
po ed è stata giudicata guari
bile dalle contusioni in quin
dici giorni Intanto, si scate
nava la caccia ai cinque ran
dagi, che sono stati catturati 
dal personale del Canile mu
nicipale dopo un lungo inse
guimento tra i giardini dell'o
spedale 

chiama alla rivista fiorentina 
fondata da Piero Calamendrei, 
ha I obiettivo di formare un po
lo nformista di ispirazione so
cialista nel Lazio Ad affollare 
la sala della Treccani e erano i 
pnmi aderenti al circolo tra i 
quali il socialista Nevol Querci 
presidente dell Inadel, il co
munista Gabriele Giannantom, 
docente universitario, il sena
tore del Pei Maurizio Ferrara, e 
poi una folta schiera di im-
prenditon del mondo della 
cooperazione, sindacalisti e 
membri di consigli di ammini
strazione di enti pubblici Se
duti in platea. In pnma fila, in 
veste di attenti osservaton e e-
rano i dingcnu del Pei Paolo 
Bufahm ed Emanuele Macalu
so 

Dopo l'introduzione di Mar
roni ha preso la parola Nevol 

Marino 
Parcheggi 
contro 
il bosco 
H Ancora uno scempio in 
nome dei mondiali Questa 
volta è il Bosco Ferentum di 
Manno, dove 3 000 metri qua
dri di sottobosco sono andati 
distrutti per far posto al par
cheggio nel campo sportivo 
dove si allenavano gli azzurri 
Lo hanno denunciato la Lega 
Ambiente e il Wwf dei Castelli 
Romani facendo notare co
me il parcheggio sia stato co
struito in un area protetta do
ve, con tanto di cartelli del Co
mune, si fa divieto di entrata 
nel bosco al motocicli auto e 
fuoristrada e senza che nessu
na delibera del consiglio co
munale ne desse autonzza-
zione 11 bosco Ferentum è 
un area di notevole interesse 
per la presenza di piante tra le 
più grandi in europa, «pro
mossa» ad orto botanico ed 
insenta nel parco dei Castelli 
Romani 

Quercl che ha specificato il 
"HióTo del circolo • Cercare al

leanze al di fuori degli schemi 
classici, nel mondo dell im-
prenditona e tra le forze socia
li Bisogna imparare a parlare 
- ha auspicato Querci - al di 
fuon delle bardature dei parti
ti" I promoton del «Ponte» han
no spiegato che il circolo sarà 
fortemente ancorato alla realtà 
del Lazio promuovendo dibat
titi e proposte su temi attuali 
come I istituzione dell'area 
metropolitana o del sistema di
rezionale orientale 

Scorrendo la lista delle ade
sioni al nuovo circolo si uova-
nò nomi noti 
come quello di Luigi Cancrini, 
ministro del governo ombra 
del Pei, del direttore artistico 
del Teatro di Roma Maurizio 
Scapano dell'urbanista Carlo 
Aimonino, dei docenti univer
sitari Paolo Arbarcllo e Giorgio 
Manacorda II circolo darà vita 
anche ad una nvista, «I quader
ni del Ponte» che si propone di 
essere sede di riflessione teori
ca e di approfondimento Cul
turale per la sinistra e che rac
coglierà proposte e progetti 
specifici su temi che interessa
no lo sviluppo di Roma 

DCF 

Latina 
La camorra 
minaccia 
un cantiere 
• 1 Schiaffi e minacce con le 
pistole in pugno la malavita 
organizzata è tornata a colpire 
len mattina nel sud pontino 
Vicino Castelforte in provincia 
di Latina, tre uomini masche
rali ed armati sono scesi alle 
otto e trenta da un Alfa 33 nel 
piazzale di uno dei cantieri 
dell impresa di calcestruzzo 
proprietà di Mano Di Vizio I 
tre hanno trovato il capocan
tiere e dopo avergli intimato di 
chiudere subito I impianto 
I hanno preso a schiaffi e col
pito in testa con II calcio di una 
delle pistole Gli inquirenti ri-
tengonoche si possa trattare di 
un episodio di stampo camor
ristico Propno len i segretan 
provinciali di Cgil. Cisl e Uil 
hanno avuto un incontro sul 
dilagare della cnminalità orga
nizzata nella zona con il presi
dente del tribunale di Latina, 
Antonio Pannunzio 

DOPO ARICCIA: FASE POLITICA 
ED INIZIATIVE 

COORDINAMENTI DI CIRCOSCRIZIONE 
«Per un vero rinnovamento 

del Pel e della sinistra» 
I Circoscrizione, 13-7-90 ore 18 00. sez «Testacelo», 
conL COSENTINO II Circoscrizione 11-7-90 ore 18 30, 
sez «Salario» con S DEL FATTORE III Circoscrizio
ne 11-7-90ore18 00 sez «Italia» conW TOCCI IV Cir
coscrizione, 11-7-90 ore 18 00 sez «Montesacro», con 
V TOLA V Circoscrizione 17-7-90 ore 18 30 sez «Mo-
ranlno», con F CHUCIANELLI VI Circoscrizione. 13-7-
90 ore 18 30 sez «Tor de Schiavi» con F SPERANZA 
VII Circoscrizione, 11-7-90 ore 19 30, sez «Cluartlccio-
lo», con A IANNILLI Vili Circoscrizione. 18-7-90 ore 
18 00. sez «V Breda», con P SALVAGNI IX Circoscri
zione, 11-7-90 ore 18 00, sez «S Giovanni», con M 
SANTOSTASI XIII Circoscrizione. 17-7-90 ore 18 00. 
sez -Acllla», con W TOCCI XIV Circoscrizione. 11-7-90 
ore 18 00, sez «F Catalani» con B BRACCI TORSI XV 
Circoscrizione, 13-7-90ore 18 00, sez «P Fluviale»,con 
G ARDITO XVIII Circoscrizione, 17-7-90 ore 18 00, sez 
«Aurelia», con G LOPEZ 

Sez. Pei Nomentano 
Via Tigre, 18-20 

Riforme elettorali 
Riforme istituzionali 

Discutiamone insieme 
Giovedì 12 luglio 

ore 16 

con Antonio Cantaro 
del Centro Riforma dello Stato 

Sez. Pei Nuova Tuscolana 
via Tuscolana 695 

Galleria Cosmopolis - Metrò A 
fermata Numldlo Quadrato 

direzione Anaanina 

Come articolar» oggi il confronto d/n-
nanzl al profondi mutamenti della socie
tà. Intellettuali e popoli di fronte al cam
biamento del Pel 

Mercoledì 11-7-90 ore 18 
nei locali della sezione 

ASSEMBLEA PUBBLICA 
Interverranno 

Nanni LOY 
regista * 
Sandro MORELLI 
membro del Comitato centrale 

~ Mercojedì 11 luglio ore 17 -
presso la sala 

della Cmb (Colli Aniene) 
riunione delle 

DIREZIONI FEDERALI DI ROMA 
CIVITAVECCHIA, CASTELLI 

TIVOLI 
E CONSIGLIERI 

PROVINCIALI PCI DI ROMA 
Odg-

«Situazione politica degli Enti locali 
della provincia di Roma» 

Relazione di Mario QUATTRUCCI 
segretario regionale 

P.CI. SEZIONE XXV APRILE 
ROMA 

REFERENDUM ELETTORALE E 
RIFORMA DELLE ISTITUZIONI: 

QUALE STATO, QUALE POLITICA, 

QUALI POTERI? 

Seminario di studi per I quadri direttivi 
della zona Tiburtina promosso 

dalla sezione XXV aprile - Pietralata 

Roma, 11-12 luglio ore 17 30 
presso i locali della sezione 

Pel di Pietralata - Via Silvana 15 

Sezione Ferrovieri 
via Principe Amedeo, 188 

Mercoledì 11-7-90, ore 16.30 

Attivo 
sul DLF 

Relazione dì 

Silvano STOPPONI 
consigliere 
allo sport DLF Roma 

22! 'Unità 
Mercoledì 
11 luglio 1990 


